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“统筹城市地上地下建设，再开工建设

城市地下综合管廊2000公里以上，启动消除

城区重点易涝区段三年行动，推进海绵城市

建设，使城市既有‘面子’、更有‘里子’。”

总理在今年政府工作报告中对于城市

综合管廊建设的明确部署，在我省全国人大

代表王玉芝的心中产生强烈共鸣：“地下综

合管廊是保障城市运行的重要基础设施和‘生命线’，是补齐城

市建设和民生改善短板的重要手段。”她今年带来的建议中，就

有一份《关于地下综合管廊建设的有关建议》。

“近两年，全国的地下综合管廊建设，在住建部和财政部的

大力推动下，各省市的工程建设已全面展开，在工程规划、施工

方法、新技术应用、管线入廊和收费、融资模式等诸多方面，总

结出了一些可推广复制的经验做法，去年全国开工建设的综合

管廊超过2000公里。”说起这项工作，王玉芝如数家珍。

实际上，这已经不是王玉芝第一次提出建设地下综合管廊

的建议了。十二届人大四次会议上，她就提出了与之相关的建

议，也欣喜地看到，这项工程已经成为投资拉动的重要抓手，在

“去产能、去库存、去杠杆、降成本、补短板”上发挥了一定的引

领作用。

“但是，这项工作毕竟还是一个‘新事物’，随着工程建设的

推进，一些问题也随之显现出来，希望有关部门在下步工作中

能积极关注。”

王玉芝建议，要加大对综合管廊项目的资金支持，打通综

合管廊PPP模式的融资渠道。国家财政部可以考虑设立地下综

合管廊建设和运营专项补助资金，缓解各地建设综合管廊的财

政压力。目前，全国大多数城市的综合管廊建设资金，主要依

靠国家政策性银行贷款。但综合管廊与保障性住房、高铁等项

目不同，公益性更强，运行收益尚难以测算，建议国家有关部门

与国家政策性银行一起，对综合管廊PPP项目出台有针对性的

贷款融资办法，打通融资渠道，确保项目建设的资金来源。

通过对这项工程的深入调研，王玉芝认为，应该尽快解决

管线入廊和收费的难点问题。“目前，从各地建设情况看，管线

入廊和收费的最大难点仍是电力和电信等央企部门的管线。

虽然住建部和国家能源局已经有针对性的出台了相关意见，但

在各地落实过程中，仍有很大难度，这也导致了综合管廊的规

划设计、使用效率和收益测算等工作无法进行。”

对此，王玉芝建议，国家有关部门应协调指导国家电网等

央企，出台电力、电信等相关管线入廊的具体办法，作为各省市

电力部门开展工作的依据。

做好城市“里子”工程
本报特派记者 何琳娣 王子阳

“我相信做家长的都有这样的

经历，那就是孩子生病时，遵照医嘱

把药片‘掰成几分之一片’或是‘碾

碎’给孩子服用。”3月 3日，全国政

协委员王欣在接受记者采访时说的

一句话，立刻引起了大家的共鸣。

“这几天我家孩子感冒，医院开

的一种处方药只有成人用的，医生

告诉我每次给孩子服用1/4片。那

么小那么硬的药片，怎么能掰得正

好啊。”一位年轻的记者妈妈无奈地

说。

“‘用药靠掰、剂量靠猜’，这已

经成为每位家长在孩子成长过程中

的必做功课。”王欣委员说，当前，我

国医药卫生事业快速发展，儿童健

康和用药水平逐步提高，但儿童用

药适宜品种、剂型和规格不足，所以

类似于“小儿慎用或酌减”“谨遵医

嘱”等描述常见于说明书中。

针对这些问题，王欣认为从法

律法规上，国家应该对儿童用药做

出明确的规范，填补儿童用药层面

的法规空白，同时鼓励药企多研发

儿童专用药品，医药生产企业最好

能按不同年龄生产儿童专用药品，

比如1岁、2岁、3岁……这样家长就

可以根据孩子的实际年龄来购买相

对应的药品，用药也更安全些。

“如果没有相关优惠政策加以

鼓励，很难有企业积极去研发、生产

儿童用药。”因此王欣建议，应对儿

童用药价格给予政策扶持，按规定

及时将儿童适宜剂型、规格纳入基

本医疗保险支付范围，优先支持儿

童用药生产企业开展产品升级、生

产线技术改造，早日免去家长们的

担心。

儿童用药应告别掰掰碾碾的尴尬
本报特派记者 王丹 粘青

“吉林农业龙头企业发展尚

处于哺乳期，处于质量提升的关

键阶段，离不开银行的支持。”韩

真发委员作为从事农业产业化经

营的民营企业家,每年的提案几

乎都与农业产业化发展有关，今

年也不例外。

目前，全国各类农业产业化

组织有20多万个，其中龙头企业

8万多家，年销售收入过亿元的近

7万家，带动农户近亿户。但吉林

农业产业化发展水平偏低，龙头

企业不大不强的现象普遍存在。

究其原因，就是农业产业化

经营与其他产业比，投资大、周期

长、回报率低，企业发展资金短

缺、融资能力弱。而商业银行的

趋利属性，使农业产业化龙头企

业受自身各种条件的限制，往往

难于及时得到贷款支持。尽管国

家一再强调金融部门要支持农业

产业化经营，但商业银行的支持

力度依然很有限，普遍采取“谨

慎”的态度。

“资金短缺已经成为多数农

业产业化经营项目难以做大做强

的瓶颈性制约。”韩真发委员担忧

地说，这种制约严重影响了农业

产业化持续健康发展，使很多龙

头企业多年来在原地踏步，甚至

勉强维持经营。农业产业化经营

既要抗击自然风险，又要抗击市

场波动的风险，一旦遇到以上两

种较大的风险往往使企业雪上加

霜，难于应对。

“一个产业，若没有龙头企业

引领，产业的发展是不稳定的。”

韩真发委员说，但同时也要认识

到，船无头不行，光有‘头’也不

行，在加大对龙头企业支持的同

时，也要加大对中小型农业企业

的支持，创造一个好的发展环

境，以龙头企业为核心，构建产

业集群。因此他建议，商业银行

对国家级重点农业产业化龙头

企业的贷款，应采取同期央行确

定的基准利率，有条件的可以按

照相关规定适当下浮。同时，加

大对国家级农业产业化龙头企

业的贷款予以贴息扶持，减轻企

业的负担。

农业产业化——
银行助力“龙抬头”

本报特派记者 王丹 粘青

3月5日，十二届全国人大五次会议在北京人民大会堂隆重开幕。开幕会结束后，我省全国人大代表迈着坚定有力的步伐走出人民大会堂，李克强总理所作的政府工作报告依
然回荡在耳边，代表们目光更从容、脚步更自信。 本报特派记者 宋锴 摄

3月5日，阳光明媚，晴空万里。人民大会堂前，红旗飘展，

国徽生辉。

依然是一年一度的盛会，中国又一次站在重要的历史关

口。2017年，是党的十九大召开之年，也是实施“十三五”规划

的重要一年和供给侧结构性改革的深化之年。在历史的坐标

上，盛会非比寻常，不仅关乎国运民生，也吸引着世界的目光。

上午8时10分，肩负着2700万吉林人民的重托，参加十二

届全国人大五次会议吉林代表团的代表们满怀豪情，共赴盛

会。他们脚步坚实有力，脸上写满微笑与自信。

微笑，来自于以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，吉

林全面贯彻习近平总书记系列重要讲话特别是视察吉林重要讲

话精神，振兴发展取得了新成绩，人民群众生活越来越美好。

自信，来自于吉林广大干部群众奋发进取、迎难而上、闻鸡

起舞的拼搏精神，和吉林充满活力的经济生态、风清气正的政治

生态、山清水秀的自然生态、多彩繁荣的文化生态、安定和谐的

社会生态。

初春的阳光洒满了天安门广场。再次踏上人民大会堂的台

阶，全国人大代表王丽影的步履踏实而轻快。“作为人民群众的

桥梁和纽带，人大代表就应该尽职尽责，把民生问题反映给党中

央、国务院，让党中央、国务院听到更多群众的声音，让人民群众

得到更多的获得感和幸福感。”她说，只有认真履行好职责，才能

对得起2700万吉林人民的重托。

上午9时整，十二届全国人大五次会议隆重开幕。人民大

会堂内，国徽庄严，李克强总理的声音铿锵有力。

这一刻，备受鼓舞——

过去一年，在以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，全

国各族人民迎难而上，砥砺前行，推动经济社会持续健康发展，

全年经济社会发展主要目标任务圆满完成，“十三五”实现了良

好开局：

——国内生产总值达到74.4万亿元，增长6.7%，名列世

界前茅，对全球经济增长的贡献率超过30%；

——高速铁路投产里程超过1900公里，新建改建高速公

路6700多公里、农村公路29万公里。新增第四代移动通信用户

3.4亿、光缆线路550多万公里；

——全国居民人均可支配收入实际增长6.3%。农村贫

困人口减少1240万，棚户区住房改造600多万套，农村危房改造

380多万户；

……

掌声，在人民大会堂响起。

这一刻，令人期待——

——年内全部取消手机国内长途和漫游费，大幅降低中小

企业互联网专线接入资费，降低国际长途电话费；

——加快推进农产品标准化生产和品牌创建，打造粮食生

产功能区、重要农产品生产保护区、特色农产品优势区和现代农

业产业园；

——要深入实施精准扶贫精准脱贫，今年再减少农村贫困

人口1000万以上，完成易地扶贫搬迁340万人；

——各级政府要坚持过紧日子，中央部门要带头，一律按不

低于5%的幅度压减一般性支出，决不允许增加“三公”经费；

……

灿若群星的穹顶下，潮水般的掌声久久回荡。

10时40分，大会结束。

走出人民大会堂，总理所作的报告依然回荡在耳边，代表们

目光更从容、脚步更自信。

这一刻，激情绽放——

“总理所作的政府工作报告，体现了习近平总书记系列重要

讲话精神，体现了党的十八大以来党中央治国理政新理念新思

想新战略，是一个鼓舞人心、提振信心、聚焦民心的报告，是一个

务实担当、改革创新的报告。我们要认真学习领会，深入抓好贯

彻落实，切实把我们的经济搞得更好。”李相国代表兴奋地说。

“报告再次吹响了拼搏奋进的号角，激励着我们从新的历史

起点迈向更加辉煌的未来。我们一定要深入贯彻“五大发展”新

理念，抢抓新一轮振兴东北老工业基地历史机遇，努力谱写建设

幸福美好吉林的新篇章。”王家骐代表对未来充满信心。

“报告在振兴实体经济、转变经济发展方式、调整产业结构

等方面，提出了具体举措。这为经济社会发展、产业转型升级，

提供了方向和动力。作为民营企业，我们要抓住机遇，为吉林新

一轮振兴发展多作贡献。”李秀林代表说。

“报告提出要促进农业稳定发展和农民持续增收，建设既有

现代文明、又具田园风光的美丽乡村。农业发展迎来了一个崭

新的春天。”任克军代表说，在诸多利好政策鼓舞下，我们要发扬

大干苦干精神，进一步加大补农业短板的力度，加快推进农村基

础设施建设，持续增强农业发展的保障能力，让农民群众共享改

革发展的成果，推动农村全面小康建设迈出更大步伐。

“宏伟的发展蓝图铺展在我们面前，我们有信心、有能力取得

更大成就。”郭乃硕代表说，过去的一年，在以习近平同志为核心的

党中央领导下，举国上下越梗阻、闯险滩，团结一心谋发展，成绩鼓

舞人心，这让我们对前途未来充满信心。新的一年，我们要和全国

人民一起，撸起袖子加油干，为实现中国梦作出自己应有的贡献。

一年之计在于春，风正帆悬奋进时。伴随着暖暖的春风，代

表们的脚步更加坚定自信，吉林新一轮振兴发展的步伐更加铿

锵有力。

迈 向 春 天 的 脚 步
——我省代表出席十二届全国人大五次会议开幕会侧记

本报特派记者 傅多强 曹梦南

地下综合管廊是保障城市运行的
重要基础设施和“生命线”，是补齐城
市建设和民生改善短板的重要手段。

——王玉芝代表

“用药靠掰、剂量靠猜”，这已经成为每位家长在孩子成长过程中的
必做功课。

医药生产企业最好能按不同年龄生产儿童专用药品，这样家长就可
以根据孩子的实际年龄来购买相对应的药品，用药也更安全些。

——王欣委员

商业银行对国家级重点农业产业化龙头企业的贷款，应采取同期央
行确定的基准利率，有条件的可以按照相关规定适当下浮。同时，加大对
国家级农业产业化龙头企业的贷款予以贴息扶持，减轻企业的负担。

——韩真发委员




